



GEMEINDE APEN

natürlich lebenswert

06.04.2023

Beschlussvorlage

Sachbearbeiter:	Tomke Lange
Verfasser:	
V-Nr.:	VO/157/2023
Beratungsfolge:	Datum:
Ausschuss für Klima und Umwelt	18.04.2023
Verwaltungsausschuss	03.05.2023

Zuständigkeitsprüfung:

§ 76 NKomVG	Rat: <input type="checkbox"/>	VW-A: <input checked="" type="checkbox"/>	BM: <input type="checkbox"/>

Betreff: Umstellung auf LED-Lichterketten

Sachverhalt:

Auch der Ortsbürgerverein Augustfehn e. V., hat im Rahmen seiner gemeinnützigen Arbeit auch immer den Klimaschutz sowie zwangsläufig auch die gestiegenen Energiepreise im Blick.

Vor diesem Hintergrund möchte der Verein hinsichtlich der Ausrichtung des überregional bekannten „Fest der 1000 Laternen“ seine Klimabilanz optimieren und die bestehenden Lichterketten, die überwiegend aus Leuchtmitteln mit herkömmlichen, vielfach abgängigen Fassungen bestehen, durch energiesparende bunte LED-Lampen ersetzen.

Der Energiebedarf würde sich dadurch verringern und ebenso die Energiekosten, die für einen gemeinnützigen Verein natürlich existenziell sein können.

Darüber hinaus, so der Verein, würden auch andere Vereine in der Gemeinde Apen von dem Tausch profitieren, da die Lichterketten an andere Vereine und für andere Veranstaltungen verliehen werden.

Nun hat der Ortsbürgerverein Augustfehn e. V. den Antrag gestellt, dass die Gemeinde Apen die Kosten für die neuen LED-Lichterketten in Höhe von 2.975,00 € (2.500 Lampen/ 1,19 €) übernehmen möge.

Grundsätzlich stellt sich die Frage, wie mit diesem und möglichen künftigen Anträgen, auch



anderer Vereine umzugehen ist. Da die Bandbreite möglicher Anträge groß sein kann, inhaltlich wie auch finanziell, wird verwaltungsseitig vorgeschlagen, Anträge grds. dem Klimaausschuss zur Beratung vorzustellen. Als Deckungsgrundlage kann i.d.R. das Klimabudget dienen. Damit würde das Klimabudget nicht nur für gemeindeeigene Maßnahmen herangezogen, sondern auch für mögliche gemeinnützige Institutionen.

Finanzielle Auswirkungen:

Die Kosten i.H.v. 2.975,00 € können über das Klimabudget gedeckt werden.

Beschlussvorschlag:

Mögliche Anträge von Vereinen und gemeinnützigen Institutionen, die der Klimabilanz zuträglich sind, werden dem Klimaausschuss jeweils zur Beratung vorgelegt.

Dem Antrag des Ortsvereins Augustfehn wird entsprochen, die Kosten werden in beantragter Höhe von der Gemeinde Apen getragen.

Anlagen:

Antrag des Ortsverein Augustfehn e. V.